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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESUPUESTO 2021 
 
DIPUTADOS EN ESPERA DEL PROYECTO DE PRESUPUESTO  
Por Paulina Rosales 
Los diputados locales esperarán el proyecto de presupuesto que realice el Instituto Electoral del Estado para el 
2021, en el cual, se esperan incrementos por las medidas que se aplicarán para evitar contagios de Covid-19 
durante el proceso electoral, advirtió la diputada local por Morena, Laura Polo Herrera, quien adelantó serán 
“cuidadosos” con el proyecto que presente el órgano electoral. La legisladora, que ingresó una iniciativa para 
reducir el financiamiento público a partidos políticos, abundó que tras haberse rechazado su propuesta, no pueden 
disminuirse recursos para el siguiente año. En este sentido, adelantó que el proyecto del presupuesto del IEEQ 
podría tener incrementos al considerar, no solo el recurso para su operación y para los partidos políticos, también 
para la realización del proceso electoral y por la aplicación de medidas para evitar contagios de Covid-19. Al 
respecto, estimó que se esperará el proyecto de presupuesto del IEEQ para analizarse “con cuidado y saber si lo 
que se está proponiendo se justifica plenamente”. “Tenemos que ser muy cuidadosos con la propuesta que va a 
presentar el IEEQ, porque seguramente, es probable que pidan más de lo normal para implementar medidas de 
contingencia para prevenir el Covid”, dijo. Cabe recordar que, el IEEQ deberá de aprobar para este mes de octubre 
el presupuesto para el siguiente año; tan solo para este 2020, el IEEQ aprobó un financiamiento de 92 millones 789 
mil 89 pesos, un incremento del 7.4% con respecto al año anterior. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/diputados-en-espera-del-proyecto-de-presupuesto-5934461.html 
 
DIPUTADOS EN ESPERA DEL PROYECTO DE PRESUPUESTO 2021 
Por Zulema López   
Los diputados locales esperan el proyecto de presupuesto que realice el IEEQ para el 2021, en el cual, se esperan 
incrementos por las medidas que se aplicarán para evitar contagios de Covid-19 durante el proceso electoral, 
advirtió la diputada local por Morena, Laura Polo, quien adelantó serán “cuidadosos”, con el proyecto que presente 
el órgano electoral. (EUQ 3) 
 
https://ediciondigital.eluniversal.com.mx/edqro/uq261020/  
 
IP DIFIERE SOBRE INCREMENTO EN COSTO DE ELECCIÓN 
Por Francisco Velázquez 
Integrantes de la iniciativa privada difirieron en que el IEEQ tenga que aumentar el presupuesto para realizar las 
próximas elecciones en de Querétaro, como lo adelantó Gerardo Romero, consejero presidente del IEEQ; quien 
advirtió que debido a la contingencia sanitaria y a las nuevas responsabilidades que asumirán se incrementará el 
costo. Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC en Querétaro, resaltó que es justificable el hecho de que el costo se 
eleve porque el próximo año se desarrollará una elección completa, es decir, también se elegirá al gobernador y 
porque ahora los queretanos radicados en el extranjero tendrán la oportunidad de participar y eso implica un 
gasto. (...) Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra en la entidad, consideró que hay algunas acciones que se 
pueden implementar para ahorrar gasto. (...) Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex, pidió a quienes buscan 
un cargo de elección popular, prioricen una agenda ciudadana con propuestas reales. (CQRO 5) 
 

https://ediciondigital.eluniversal.com.mx/edqro/uq261020/
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COVID EN EL PROCESO ELECTORAL 
 
DISPUTAN 11 PARTIDOS 437 "HUESOS" LOCALES  
Por Paulina Rosales 
Un total de 437 cargos se definirán en este proceso electoral 2021 en el que participarán 11 partidos políticos en el 
estado, los cuales se alistan para definir, en los siguientes meses, sus métodos de selección de candidatos, y las 
medidas que tomarán para evitar contagios de Covid-19 en las campañas electorales. En entrevista para Diario de 
Querétaro, Martín Arango García, secretario general de Acción Nacional (PAN) aseveró que, en el transcurso de 
este mes, se tomará un acuerdo al interior del partido para escoger el método de selección de candidatos, que 
podrían incluir una elección abierta a la ciudadanía o la votación de órganos internos como la asamblea de 
militantes o la Comisión Permanente Estatal. “El día 15 de enero, arrancan formalmente las pre campañas y 
concluyen el 12 de febrero. Para entonces, ya habremos de saber quiénes son los pre-candidatos”, dijo. De acuerdo 
con Jesús Méndez Aguilar, secretario general en funciones de presidente de Morena, durante este proceso, harán 
hincapié para que, en los cargos de elección popular, esté conformados por el principio de paridad de género. 
Asimismo, recordó que, a nivel local, se esperan los lineamientos y requisitos que se establezcan desde la 
dirigencia nacional para los morenistas que deseen contender por alguna candidatura y adelantó que se priorizará 
la trayectoria, su conducción ética y su “honestidad absoluta”. En tanto, el dirigente del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), Ricardo Astudillo, afirmó que están listos para el inicio del proceso electoral y tienen un avance 
del 90% en la elección de candidatos. No obstante, estimó que, para el 30 de noviembre, ya tengan la autorización 
al interior del partido para el proceso de selección de candidaturas y será la asamblea o el Consejo Político del 
PVEM, quien definirá la ruta para participar en la contienda. "Esperaremos los tiempos que nos marca la ley 
electoral del estado y el proceso de selección interno empieza prácticamente ya”, adelantó. En tanto, Paul Ospital, 
dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que, para el mes de noviembre el Consejo Estatal 
del tricolor sesionará para definir el método de selección de candidatos; no obstante, afirmó que buscarán ganar 
los 18 ayuntamientos, los 15 distritos locales, los cinco federales y recuperar el gobierno del estado. “El llamado a 
todos es a respetar las reglas que ponga el árbitro electoral”, apuntó. MEDIDAS ANTICOVID. Ante la emergencia 
sanitaria por la pandemia del Covid-19, los partidos políticos se alistan para tomar medidas y evitar contagios por 
el virus; al respecto el secretario general del PAN subrayó que el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) es quien 
se debe de encargarse de tomar las medidas necesarias para cuidar a la población, no obstante, reconoció que los 
partidos deberán coadyuvar para evitar la exposición al contagio durante los eventos. “Estamos estudiando todos 
los escenarios posibles, desde el hecho de que estemos en semáforo verde hasta el hecho de que estemos en 
semáforo rojo para determinar cómo vamos a hacer campañas”, afirmó. En tanto, el dirigente morenista expuso 
que, atenderán los lineamientos de salud; sin embargo, “eso no implica que no tengamos que salir, todo lo 
contrario, buscaremos los espacios adecuados”. Astudillo, en tanto, aseguró que el PVEM prevé una estrategia 
“innovadora” en donde utilizarán la tecnología, pues dijo: “por respeto a la ciudadanía, tenemos que ser 
conscientes de que no podrán llevarse actos donde se concentre una cantidad mayor a la que está permitida por 
las autoridades”. Por último, Ospital coincidió en señalar que, estarán atentos a los lineamientos de salud; sin 
embargo, adelantó que trabajan en crear “un ejército digital” y están listos para una campaña con menos mítines y 
concentraciones masivas. “Tenemos que migrar a las nuevas tecnologías, a las redes sociales para que el mensaje 
de nuestros candidatos, candidatas, llegue a todo mundo. Vamos a estar listos, cualquiera que sea el escenario”, 
dijo.  (DQ principal y 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/disputan-11-partidos-437-huesos-locales-5934277.html 
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TEEQ 
 
TEEQ TIENE CONOCIMIENTO DE 10 PROCESOS POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
Ricardo Gutiérrez Rodríguez, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), 
recordó que tras las reformas electorales publicadas en junio pasado, el órgano electoral ha tenido conocimiento 
de 10 procedimientos sancionadores por actos anticipados de campaña y promoción personalizada. “A partir del 1 
de junio hemos resuelto varios procedimientos ordinarios sancionadores y varios procedimientos especiales 
sancionadores y seguramente pasando el proceso electoral del próximo año tendremos muchos más”. Explicó que 
de esos procedimientos, los magistrados han resuelto cinco, mientras que el resto están en proceso de resolución, 
pues al momento de recibir los expedientes, el TEEQ los analizó y apreció que hicieron falta elementos de 
investigación por lo que fueron devueltos al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que 
desahoguen las diligencias que consideren necesaria y se los vuelva a remitir. Recordó que a partir de que se 
aprobaron las reformas se dividieron los procedimientos sancionadores en dos etapas, es decir, la etapa 
instructora y de investigación ahora está a cargo del IEEQ y la etapa de resolución la resolverá el TEEQ. “A partir 
del 1 de junio ya hemos empezado a resolver procedimientos sancionadores; ¿en qué consiste esto? en que los 
ciudadanos pueden denunciar primero ante el instituto electoral y ahí ellos juntan los elementos necesarios para 
completar la investigación de los hechos denunciados y después nos envían el expediente, y nosotros estudiamos 
los elementos de prueba de la denuncia y de ahí generamos una sentencia”. Recordó que los 10 procedimientos 
sancionadores de los que el TEEQ ha tenido conocimiento han sido por denuncias de actos anticipados de campaña 
y promoción personalizada, sin embargo, aseguró que conforme vayan avanzando el proceso electoral los motivos 
de las denuncias cambiarán. “En los casos en los que se acreditó la promoción personalizada, nuestra legislación 
marca un catálogo de sanciones, por ejemplo, el retiro de la publicidad, la amonestación, la multa e incluso el 
arresto”. (DQ 7, CQRO 4, CI) 
 
http://www.codigoqro.mx/2020/10/25/teeq-tiene-conocimiento-de-10-procesos-por-actos-anticipados-de-
campana/ 
 
NUEVOS PARTIDOS 
 
COLUMNA ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
ACREDITA IEEQ REGISTRO DE REDES SOCIALES PROGRESISTAS Y FUERZA SOCIAL POR MÉXICO. Para acatar las 
resoluciones del Instituto Nacional Electoral (INE) -emitidas luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) ordenó se les otorgara el registro como partidos a Redes Sociales Progresistas y Fuerza 
Social por México- el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) hizo lo propio y 
acreditó ya el registro de cada uno de estos dos partidos políticos nacionales. Estos partidos podrán participar en 
el proceso electoral local 2020-2021, que arrancó el pasado 22 de octubre. (CQRO) 
 
PARTIDOS POLÍTICOS 
 
EL PAN Y MORENA ENCABEZARÁN DEBATE EN QUERÉTARO: ANALISTA 
Por Abel de la Garza  
El analista de la facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Efraín Mendoza, quien fuera consejero del IEEQ, 
pronosticó que el PRI será el partido con mayor retroceso en la elección 2021 en la entidad, y los partidos nuevos o 
minoritarios -a excepción del PVEM, por sus alianzas- desaparecerán. (CQRO 6) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PIDEN A PARTIDOS Y CANDIDATOS RESPETAR LOS PROTOCOLOS SANITARIOS EN ÉPOCA ELECTORAL 
Con el inicio del proceso electoral la Secretaría de Salud exhorta a candidatos y partidos políticos a respetar 
protocolos epidemiológicos y de sana distancia. Aún no sean establecidos reuniones de trabajo entre las instancias 
electorales y del sector salud, respecto al proceso electoral y la contingencia sanitaria por el Covid.19 y es que 
próximamente estas se llevarán a cabo, reconoció la Dra. Martina Pérez Rendó, Vocera de la Secretaría de Salud en 
el estado. (LDH) 
 
EXHORTA DIPUTADA A COLEGAS A ATENDER MÁS SU CARGO QUE ASPIRACIONES 
Por Abel de la Garza  
A pesar de que el proceso electoral en Querétaro ya inició, y que su compañero de bancada, Néstor Domínguez la 
mencionó como precandidata a la presidencia municipal de la capital, la coordinadora del grupo legislativo de 
Morena en la 59 Legislatura, Paloma Arce, externó que no es momento de pensar en otro cargo y, aunque 
agradeció el gesto, no se descartó. (CQRO 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PARTIDOS APOSTARÁN A LA CREATIVIDAD PARA LAS CAMPAÑAS EN TIEMPOS DE COVID 
Por Katia Lemus 
Los partidos políticos tendrán que desatar la creatividad para las campañas electorales del próximo año, debido a 
la contingencia sanitaria por el Covid-19, señalaron los representantes de los comités directivos estatales de los 
partidos PAN, PRI y Morena. Martín Arango, secretario general del CDE del PAN, destacó que sin lugar a dudas se 
tendrá que adecuar la normatividad y reglamentación electoral de Querétaro con lo que establezca el INE. (CQRO 
1, 8 y 9) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
N: BAJO VIGILANCIA 
El C4 de la SSPMQ ya brinda resultados y desde el día de su inauguración, el 7 de septiembre hasta el 17 de 
octubre, gracias a la operación de las videocámaras y tecnologías con que cuenta, se detectaron 754 hechos 
diversos que directa o indirectamente repercuten en la seguridad de la ciudadanía. (N principal) 
 
AM: ‘QUERÉTARO, CUNA PARA ATLETAS DE PRIMER NIVEL’ 
Para la exmedallista olímpica Iridia Salazar, la sinergia entre las instituciones públicas y las privadas guía al 
deporte local hacia el reconocimiento nacional e internacional. (AM principal) 
 
PA: RÉCORD: HUBO 316 CONTAGIOS POR DÍA 
Con 82 muertos y mil 517 nuevos contagios acumulados en la última semana, la pandemia del Covid-19 sigue 
ganando terreno en la entidad Querétana. Así lo muestra el archivo de métricas que el gobierno local ha publicado 
en su portal queretaro.gob.mx. (PA principal) 
 



 
 

LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 

 

EUQ: SSA: QUERÉTARO ENTRE ESTADOS CON MÁS DENGUE 
Querétaro está entre las 11 entidades del país con mayores tasas de incidencia de casos de dengue, con una tasa de 
15.1 casos por cada 100 mil habitantes, mientras que la media nacional es de 12.53. (EUQ principal) 
 
CQRO: IMPRUDENCIA DE FUNCIONARIO GENERÓ CENTRO DE CONTAGIO EN EL SENADO: MURGUÍA 
Al autorizar la sesión del Senado de la República en la sede de Xicoténcatl, en la que se concretó la extinción de 109 
fideicomisos tras una discusión de más de 12 horas, el director general de Epidemiología de la Secretaría de Salud 
federal, José Luis Alomía, incurrió en un acto de imprudencia, ya que no había las condiciones sanitarias para 
realizarla; por lo tanto, dicha sesión se convirtió en un centro de contagio “severo” de Covid-19. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
GÉNERO, EJE CENTRAL DE PROPUESTAS LEGISLATIVAS 
Por Khalid Osorio  
Igualdad laboral y combate contra violencia de género serán los temas centrales en el tercer año legislativo de 
Abigail Arredondo, quien señaló para AM de Querétaro que insistirá al Congreso estatal sobre la creación de 
iniciativas a favor de las mujeres. (AM 4) 
 
MÉDICOS ENFRENTAN CON VALENTÍA Y RESPONSABILIDAD EL COVID19 EN QUERÉTARO 
El Congreso del estado de Querétaro hace un reconocimiento especial al personal de la salud que diariamente, de 
manera entregada y con valentía, vela por la salud de las y los mexicanos. Así lo expresó la presidenta de la Mesa 
Directiva en la LIX Legislatura local, en conmemoración del Día del Médico en México, quien sostuvo que en la 
Emergencia Sanitaria por el COVID-19, los médicos han tenido un papel fundamental para la atención de la 
enfermedad que hasta el día de hoy ha dejado más de 87 mil personas muertas y casi 900 mil de personas 
contagiadas. (LDH) 
 
ESPERAN HACER MODIFICACIONES A LA ‘LEY GARROTE’ 
La llamada Ley Garrote aún contempla Reformas Penales con penas de prisión por desobedecer medidas sanitarias 
y oponerse al actuar del gobierno de Querétaro. Así mismo por “daño a instalaciones públicas o privadas”: En las 
modificaciones hechas por el Poder Ejecutivo sólo se sumó como pena alternativa el trabajo comunitario en 
algunos casos. (LDH) 
 
ANUNCIAN CHEQUEO GENERAL AL PERSONAL DE LA LEGISLATURA 
Por Leticia Jaramillo  
A partir de este 26 de octubre se estará haciendo una valoración y chequeo a todos los empleados y diputados de 
la LIX Legislatura del estado, no solo por el compromiso que se tiene ante la pandemia por el COVID-19, sino 
también para conocer el estado de salud de todos los trabajadores a partir de la medición de parámetros como 
glucosa, cintura y otros que se consideren necesarios. Así lo dio a conocer la diputada Connie Herrera, presidenta 
de la Mesa Directiva, quien agregó es importante saber qué pasa con los empleados y diputados de la Legislatura. Y 
si tienen algún problema podrán ser canalizados a la clínica del IMSS más cercana, que en este caso pudiera ser la 
que está en Plaza de las Américas. (N 7) 
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CIUDADANOS EL VERDADERO CONTRAPESO QUE MÉXICO NECESITA: MAURICIO KURI 
El Senador por Querétaro, Mauricio Kuri González, hizo un llamado a la participación ciudadana, al considerar que 
ahora le toca al elector asumir el contrapeso que este país necesita. Durante un recorrido que realizó por distintos 
municipios de la Sierra Gorda Queretana, MKG, aseguró que México necesita certidumbre e instituciones fuertes, 
por lo que se requiere de los ciudadanos. (RQ, IN, LDH, Q24-7) 
 
PAN EXIGE PARA EL SENADO POR COVID 
Por Gabriela Xantomila 
El PAN en el Senado demandó hacer pruebas de Covid-19 a toda persona que ingrese al recinto legislativo, y en 
tanto se conocen sus resultados, suspender todas las actividades legislativas entre las que se encuentran: sesiones 
ordinarias, reuniones de comisiones, ordinarias, extraordinarias y especiales, foros y reuniones de trabajo, entre 
otras. (...) El coordinador parlamentario del PAN en la Cámara alta, Mauricio Kuri explicó que durante la semana 
que concluyó, se hizo del conocimiento “que tres legisladores de diversas bancadas sufrieron el contagio de Covid-
19, por lo que es necesario tomar medidas contundentes, que permitan llevar a cabo nuestra labor parlamentaria 
en un entorno seguro para todas y todos los senadores y personal de asistencia que brindan su apoyo en el trabajo 
legislativo”. (DQ 2N) 
 
RONDE MAURICIO KURI 2DO INFORME DE ACTIVIDADES 
Querétaro tiene la fuerza que se necesita para abonar al crecimiento del país, y es un claro ejemplo de que, con 
buenas prácticas públicas, México puede ponerse de pie, así lo aseveró el coordinador del GPPAN, Mauricio Kuri 
González, durante su 2do Informe de resultados. “En el GPPAN les dijimos lo que iba a pasar, dijimos claro y bien 
fuerte cómo debíamos disminuir el impacto de esta tragedia, dimos alternativas, dijimos cómo sí, porque no solo 
somos oposición, somos la mejor opción; gobernamos casi un tercio del país y nuestros estados son los mejores 
calificados, y voy a poner el ejemplo de Querétaro", destacó. (N 1, 2 y 3SEM)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
PROGRESO Y CONVIVENCIA SOCIAL 
En el marco de la Glosa del Quinto Informe de Gobierno ante la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, Romy 
Rojas SDUOP, expuso las obras y acciones que se han realizado durante el periodo que se informa de la 
administración del gobernador FDS. Dentro de las gestiones que se han realizado, se llevó a cabo la coordinación y 
cooperación para la planeación y construcción de proyectos que elevan la calidad de vida de las personas, por lo 
que Querétaro obtuvo el premio al Estado con las mejores prácticas en materia de desarrollo urbano a nivel 
nacional por parte de la revista Alcaldes de México. (N 1 y 11SEM)  
 
DOMINGO CIERRA CON 135 CASOS NUEVOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO 
Con estos casos se han acumulado trece mil 210 casos de COVID, de los cuales 47% son mujeres y 53% son 
hombres, además que suman diez mil 447 altas Este domingo 25 de octubre se registraron 135 casos nuevos y 10 
defunciones en el estado de Querétaro, reportó la secretaría de Salud de la entidad. Señaló que con estos casos se 
han acumulado trece mil 210 casos de COVID, de los cuales 47% son mujeres y 53% son hombres, además que 
suman diez mil 447 altas. (N 1 y 2, AM 7, CI, Q, LDH, AQ) 
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INCREMENTAN 84.2% LOS CASOS COVID 
Por Cecilia Conde 
En los últimos 15 días hubo un incremento del 84.2% en los casos nuevos de Covid-19 en comparación al mismo 
periodo anterior, de acuerdo con cifras de SESEQ. Del 10 de octubre al 24 de octubre reportaron 2 mil 471 casos 
nuevos de Covid-19, que en promedio son 164.7 casos por día; mientras que del 25 de septiembre al 9 de octubre 
fueron mil 341 casos por lo que en promedio son 89.4 diarios. (DQ 6) 
 
PIDEN SEGUIR MEDIDAS DE SEGURIDAD SANITARIA PARA UNA ‘NAVIDAD SEGURA’ 
Este viernes la Vocería Organizacional de Querétaro emitió recomendaciones encaminadas a organizar 
adecuadamente las festividades decembrinas, en el marco de la pandemia por COVID-19. Tras señalar que el día de 
ayer alcanzamos en el estado mil 346 casos activos, lo cual representa un incremento inédito de 589 en tan solo 15 
días, el Vocero Organizacional Rafael López, alertó que hoy lo peor que podemos hacer es bajar la guardia y tomar 
riesgos innecesarios. (LDH) 
 
SIN ESPECULACIONES EL POSIBLE RETORNO A SEMÁFORO ROJO: SESEQ 
La Directora de los Servicios de Salud, Martina Pérez, mencionó que aún no se puede especular si retornará a rojo 
el semáforo epidemiológico, ante el incremento del número de contagios de Covid -19. Pidió esperar el resultado 
oficial que anunciará este viernes la federación, y que un eventual confinamiento de nueva cuenta, por el momento, 
no se puede determinar. Reiteró que el incremento de casos de contagios ha sido porque han buscado a más 
pacientes que dan positivo. (LDH) 
 
OCTUBRE YA ES EL MES CON MÁS CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO 
El mes de octubre es ya el mes con más casos confirmados de Covid-19 en el estado de Querétaro, con 3,543 
contagios al corte de las 23:59 horas del día 24. En el caso de los fallecimientos por la enfermedad causada por el 
virus Sars-Cov-2, el mayor número hasta el momento corresponde al mes de septiembre. (EQNO) 
 
SE INSTALA EL SEGUNDO CONSEJO REGIONAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Con sede en el Auditorio Delegacional, en Arroyo Seco, se llevó a cabo la instalación del segundo Consejo de 
Participación Ciudadana Regional, integrado por ciudadanas y ciudadanos que tienen como finalidad impulsar la 
participación dentro de los municipios de Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles y 
San Joaquín. Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, hizo la toma de protesta y dedicó un breve mensaje a los 
miembros del Consejo a fin de impulsarlos a generar nuevas políticas públicas para plantearlas en sus municipios, 
con aspiraciones a trascender a instancias de gobierno estatal y federal. (AM 6, CI, LDH, Q24-7) 
 
EL CECYTE QUERÉTARO LLEVÓ A CABO LA 3ª SESIÓN ORDINARIA DE H. JUNTA DIRECTIVA 
 El Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Querétaro llevó a cabo la Tercera Sesión Virtual 
Ordinaria de su Honorable Junta Directiva, que fue presidida por Alfredo Botello, titular de la SEDEQ en la que se 
presentó el reporte de actividades correspondiente al tercer semestre del año 2020. (AM 8, M) 
 
ALISTAN LA FERIA NACIONAL DE EMPLEO 2020 
El estado de Querétaro participa, a través del SNE de la entidad, en la Feria Nacional de Empleo 2020, en apoyo a la 
reactivación económica, ofertando más 679 vacantes, aportadas por 42 empresas locales. (LDH) 
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COORDINADOR DE LA DELEGACIÓN BIENESTAR SEÑALA QUE FUE UN COMANDO LIGADO AL CRIMEN 
ORGANIZADO EL QUE ROBÓ 70 COMPUTADORAS 
Gilberto Herrera, coordinador de la delegación Bienestar en Querétaro, señaló que fue un comando ligado al 
crimen organizado el que robó 70 computadoras esta mañana de las instalaciones de la dependencia. Durante su 
gira en la sierra gorda el coordinador federal acusó que esa cantidad no puede ser robada por una sola persona ni 
haber sido sacada en un vehículo, además de que fue ejecutado entre las instalaciones de la Guardia Nacional y la 
FGR. (DQ 1 y 6, M) 
 
ARRANCA ENTREGA DE APOYOS A GRUPOS VULNERABLES 
Por Daniela Montes de Oca 
Como parte de los apoyos a adultos mayores y personas con discapacidad que está otorgando la Secretaría de 
Bienestar, 15 mil queretanos serán beneficiados con un monto económico que contribuirá a que mejoren su 
calidad de vida, en este sentido el delegado en Querétaro Gilberto Herrera comenzó el sábado con esta nueva 
ronda de repartición de tarjetas. Estas entregas se darán para ciudadanos de los 18 municipios de Querétaro, por 
lo que el equipo de la Secretaría junto con Gilberto Herrera está recorriendo la entidad, sin olvidar las múltiples 
comunidades de la zona serrana. (N 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
FEDERACIÓN RECONOCE ACCIONES DE SEGURIDAD EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, sostuvo un encuentro con el Secretario Ejecutivo Adjunto del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, Ángel Pedraza López y con el Director del Centro Nacional de Prevención 
del Delito y Participación Ciudadana, Luis García López Guerrero; para explicar a fondo el Reglamento para la 
Prevención Social de la Violencia y Delincuencia del Municipio de Querétaro y los resultados favorables que viene 
ofreciendo en la capital. (DQ 1 y 3, N 3, EUQ 2, EQNO, Q24-7, Q, IN) 
 
ASÍ LO DIJO 
Gratis y a domicilio, las pruebas COVID continúan llegando a quienes más lo necesitan en nuestro municipio. Con la 
detección oportuna de casos, cuidamos a quienes más lo necesitan. Llama al 4421015205 para solicitar la prueba". 
Luis Bernardo Nava. (AM 2) 
 
SEGUIRÁN SUSPENDIDOS OPERATIVOS ANTIBOLSAS 
Continúan suspendidos los operativos para verificar que los establecimientos cumplan con la reglamentación que 
prohíbe la entrega de bolsas de plástico para el acarreo de productos, señaló el secretario de Desarrollo Sostenible 
del Municipio de Querétaro, Genaro Montes. (DQ 9) 
 
AQUÍ, POCA SUPERFICIE DE ÁREAS VERDES 
La ciudad de Querétaro se ubica entre las capitales con poca superficie de áreas verdes per cápita, de acuerdo con 
datos de la ONU-Hábitat y la Secretaría de Desarrollo federal, señaló la regidora de Morena, Ivonne Olascoaga, al 
denunciar que la actual administración agrava el problema al mantener su política de aceptar que se paguen las 
áreas verdes en efectivo. Resaltó que en 2010, la Secretaría de Desarrollo Social federal ya ubica a Querétaro entre 
las ciudades con poca superficie de áreas verdes. (DQ 9, EUQ 5) 
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ENTREGAN UNIDADES Y EQUIPOS A PC 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, realizó la entrega simbólica de 5 unidades y equipo para 
lluvias a la Coordinación Municipal de Protección Civil, las cuales están en funcionamiento desde hace dos meses 
con la finalidad de mejorar el tiempo de respuesta ante posibles contingencias por las condiciones meteorológicas. 
De acuerdo con los lineamientos del Plan Municipal de Desarrollo, la principal tarea de esta administración es 
cuidar la integridad física de los ciudadanos; y para ello se fortalecen las corporaciones que coadyuvan a proveer 
del cuidado necesario a la sociedad en caso de siniestros naturales por lo que se invirtió un total de 9 millones 945 
mil 108 pesos en esta materia. (N 5SEM)  
 
ENTREGAN PREMIO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD 
Por su muestra de esfuerzo, creatividad, productividad, iniciativa, así como por determinados actos relevantes en 
beneficio de la comunidad, cinco jóvenes del municipio de El Marqués fueron reconocidos con el Premio Municipal 
de la Juventud 2020, en las categorías de logro académico, logro deportivo, expresión artística, compromiso social 
e ingenio emprendedor, quienes además de recibir el reconocimiento social de sus comunidades, se les entregó un 
incentivo económico de 10 mil pesos. La entrega fue llevada a cabo en un salón de eventos de la comunidad de 
Saldarriaga, la cual fue encabezada por el secretario del Ayuntamiento, Rodrigo Mesa, en representación del 
alcalde Enrique Vega, quien reconoció en los ganadores a jóvenes que demuestran su capacidad para influir en su 
ámbito para construir en la transformación de su municipio. (N 6 y 7SEM) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ANUNCIAN PRIMERA SERIE QUERETANA LGBT 
Con talento local y locaciones ubicadas en el estado, en noviembre comenzarán las grabaciones de “Amor de 
closet”; la primera serie queretana dedicada a la visibilizarían de la diversidad sexual, en la que se abordarán 
temas como la homofobia y la violencia machista. A través del apoyo de la iniciativa privada, así como de las 
Secretarías de Cultura, de la Juventud y de Turismo de Querétaro, el proyecto busca hacer frente a la 
discriminación, generando contenidos que coadyuven a la eliminación de los prejuicios y estereotipos que rodean 
a la comunidad LGBT. (DQ 1 y 34G) 
 
FORMALIZARÁN TRIUNFO DE GARCÍA GASCA EN SESIÓN DE CONSEJO EN LA UAQ  
Será este lunes cuando se haga formal el sentido de la votación que favorece a Teresa García como rectora de la 
UAQ, por tres años más. La sesión de consejo universitario donde se hará el desglose de votos está pactada a las 11 
de la mañana, en el auditorio Fernando Díaz Ramírez, del Centro Universitario. (N 1 y 6, CQRO 1 y 2, Q) 
 
COMBATIR LA VIOLENCIA DE GÉNERO, UNA DE LAS PRIORIDADES DE LA UAQ  
La violencia de género es un problema mundial, no exclusivo de la UAQ y debe trabajarse para erradicarlo declaró 
la rectora Teresa García. “Es un tema mundial y nadie lo ha resuelto; en el país entero no se ha resuelto el tema de 
violencia de género, entonces, tenemos que empezar por las universidades, generando estrategias y generando 
líneas de trabajo que nos permitan ir avanzando en la resolución del problema. No será de un día para otro, pero 
tenemos que ir trabajando en ello”. (Q) 
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CIERRE DE AÑO COMPLICADO PARA COPARMEX 
La presidente de la Coparmex, Lorena Jiménez, aceptó que el cierre de año para el sector será complicado. Destacó 
que la pandemia por el Covid-19 ha generado incertidumbre en los sectores empresariales, por lo que no se 
vislumbra un cierre positivo. (EQNO) 
 
SIN CASOS DE COVID 19 EN SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN, AFIRMA LA CMIC  
Desde que se reactivó la industria de la construcción como una actividad esencial, no se han registrado casos de 
Covid 19 entre el personal que labora en las obras ejecutadas en el estado de Querétaro. Álvaro Ugalde, CMIC, 
afirmó que no se han registrado contagios de Covid 19 en las obras que ejecutan afiliados a esta cámara. (Q, CI) 
 
ESPERAN CICQ Y COPARMEX QUE EMPRESAS DE QUERÉTARO PARTICIPEN EN TREN RÁPIDO 
El CICQ y la COPARMEX esperan que se incluya a empresas de la entidad en el proyecto del Tren Rápido México-
Querétaro. De acuerdo con Sergio Camacho, presidente del CICQ, ya han tenido un acercamiento con la Dirección 
de Servicio Ferroviario de la SCT para conocer que tanto se podría involucrar el sector en el proyecto. (...) En tanto, 
Lorena Jiménez, presidenta de COPARMEX Querétaro, señaló que cualquier inversión en el rubro de la 
construcción e infraestructura es positiva y genera una derrama transversal. (CI) 
 
“DECLARACIÓN DEL PAPA, MAL ENTENDIDA” 
Las declaraciones que el Papa Francisco realizó sobre las uniones entre personas del mismo sexo fueron mal 
entendidas, y a lo que se refería es que claramente deben existir leyes que protejan la unión entre personas 
homosexuales, sin que esto deba entenderse como una demanda para que se autoricen los matrimonios, sostuvo 
Martín Lara, vicario general de la Diócesis de Querétaro. (EUQ 1 y 7, CQRO 1 y 5) 
 
FRANCISCO ABONA A LA LUCHA CONTRA DISCRIMINACIÓN, DICEN 
Por Marittza Navarro  
Las declaraciones del Papa Francisco acerca del derecho que tienen las personas homosexuales a una familia 
representa un avance de la aceptación de la comunidad LGBT, quienes en ocasiones son expulsadas de ese grupo, 
indicó Walter López, vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico. (EUQ 1 
y 7) 
 
CONTRIBUYENTES DEJAN DE IR LAS CITAS ANTE EL SAT 
Queretanos entre los que más abandonan las citas tramitadas ante el SAT, con el 32% por arriba del promedio 
general del 26%. (DQ 11) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
MEDIO SIGLO  
*KURI, PLAN ECONÓMICO. *TONATIUH A LA CAPITAL. *SOSA, OFENSA SOLAPADA. El mismo panismo que se 
queja de la denostación constante y la agresividad de los defensores de la 4T cobija desde hace años en Querétaro 
la descalificación y la ofensa vía redes sociales del beligerante funcionario Juan Pablo Sosa Peña. Además de 
cobijarlo el PAN, su gobierno lo empodera, pues lleva así 5 años en el cargo de director de Profesiones del Estado 
en la administración de Francisco Domínguez y, aún más, el mismísimo secretario de Educación, Alfredo Botello, lo 
justifica y defiende. El domingo 11 de octubre, con motivo de la muerte de la madre del senador Juan José Jiménez, 
del partido Morena, el funcionario estatal escribió en twitter: “A ver si así escarmientan lo que hemos sufrido 250 
mil familias…” y a continuación simuló una condolencia. Se desencadenó una oleada de críticas que llevó a Sosa 
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Peña a borrar la publicación, de la que muchos usuarios tomaron nota. El problema no es esta ofensa, sino que el 
director de Profesiones del Estado ha hecho muchísimas más en 5 años en contra de cualquiera que no comulgue 
con el panismo, sus gobiernos o sus amigos y los destinatarios lo mismo son políticos que periodistas o 
empresarios. EL PROTEGIDO. Integrantes de Proyecto Social #Denuncia Ciudadana hicieron una acusación contra 
Juan Pablo Sosa ante el órgano interno de Control de la Secretaría de Educación, pero más tardaron en ponerla que 
el titular de la dependencia, el duro y “yunquista” Alfredo Botello Montes, en validar la ofensa porque “fue en fin de 
semana”, sin considerar muchísimas otras agresiones hechas por el funcionario durante días laborales enteros 
pagados con dinero público. Pese a la tácita defensa, dice Botello que investigará a su ahijado político. AL EXILIO. 
Tonatiuh Cervantes, secretario estatal de Desarrollo Social, llegará a la Secretaría de Gobierno del Municipio de 
Querétaro en sustitución de Apolinar Casillas que se va a colaborar en la campaña estatal del PAN. El movimiento 
será el 3 de noviembre y es parte del reacomodo de grupos panistas rumbo al 2021, ya que Tonatiuh no encaja ni 
de lejos en planes o equipos de Mauricio Kuri. “FUEGO AMIGO”. Hablando de equipos… indigestó a varios la 
incorporación de Abel Magaña, Edgar Arteaga y Gibrán Salgado, ex comunicadores de gobiernos priístas, en el 
proyecto de Mauricio Kuri. El grupo de Adriana Ballesteros, operadora de Armando Rivera, así como ese costal de 
rencores llamado Marcos Aguilar Vega les hacen guerrita de recuerdos familiares y políticos acusándolos casi a la 
exageración de ser los “Goebbels queretanos”, pero a quien bombardean es al propio Kuri. Ese “fuego amigo” es la 
reacción de quienes se sienten desplazados o en riesgo, pero la llegada de estos 3 comunicadores “importados” 
parece deberse, precisamente, a la inoperancia y hasta beligerancia de muchos de cuño panista. ZAPATIZA. Teresa 
García Gasca consumó su reelección como rectora de la UAQ y, tal como se preveía, fue por amplísimo margen, 
aunque en la elección con menos participación de la historia. Aunque las huestes radicales de apoyo al candidato 
Aurelio Domínguez ensuciaron la contienda y llegaron a impedir el último debate de los aspirantes e hicieron 
temer estallidos de violencia, la votación fue tranquila y la doctora arrasó en 11 de las 13 facultades. INFORME. 
Mauricio Kuri refrendó en su segundo informe de actividades que su propuesta rumbo al 2021 será enfocada en la 
recuperación económica, destacando por ejemplo la iniciativa de un seguro nacional de desempleo para solventar 
la crisis. De nuevo fijó una postura crítica hacia el Gobierno federal y el partido Morena, prometiendo ser él y el 
PAN una oposición responsable, constructiva y que integre a todos los sectores, sin importar colores partidistas, 
para que Querétaro crezca de nuevo. En la última semana el senador recorrió municipios y mañana concluirá 
formalmente las actividades de su informe. Lo mismo en caminatas por colonias que en entrevistas, foros y 
reuniones gremiales se dedicó a informar sobre su labor desde la cámara alta, donde insiste en llamar a la unidad y 
a sacar adelante a México. La rendición de cuentas fue vía Facebook para cumplir las normas sanitarias, pero “de 
rebote” le quitó ante los habitantes del interior del estado esa idea de que hay favoritismo por la capital y su zona 
metropolitana. Llegó a todas partes al mismo tiempo, la tecnología nos reinventa a todos. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
Semana Clave: Esta semana Morena podría perfilar al que podría ser su candidato a la gubernatura del estado, y 
esto tiene su sustento en el propio argumento presidencial donde señaló que el 31 de este mes tendría que 
renunciar algún funcionario federal interesado en participar. (...) Y es así que se ha visto, en los últimos días, que la 
decisión podría recaer en Gilberto Herrera o el Senador Juan José Jiménez. Se ha visto, también que, de forma 
natural, Santiago Nieto se ha ido alejando de la contienda interna y se ha ocupado de los encargos que le ha 
encomendado el propio presidente de México en los que, como es su costumbre, ha demostrado gran habilidad a la 
vez que la adecuada lealtad institucional Santiago Nieto es un hombre muy cercano al presidente López y estando 
en la CDMX puede crecer mucho más su capital político y no venir a arriesgarse a una elección, donde el punto de 
partida es que el PAN tiene una gran ventaja sobre Morena, y estamos hablando de más de 12 puntos, que para una 
elección como la que se va a realizar en Querétaro cuentan, y mucho. Aunado a que López Obrador en Querétaro, 
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es uno de los dos estados que más mala calificación tiene. (...) El Hombre del Corbatón: Faltan unos días y esto no 
se acaba hasta que se acaba, dijo el clásico del último minuto, hay que recordar que la mayor argucia del diablo -el 
de a de veras no Alejandro Merced Guillén León- es hacernos creer que no existe. Hay quien apuesta todo y hasta 
veladoras prenden por ver al titular de la UIF en las boletas electorales por la gubernatura de Querétaro... y es que 
en este mundo de matraca... todo puede suceder. Tertulia: Los tertulianos tenían temas pero no tiempo, de tal 
manera que le propusieron a Don Chema que desarrollará con agilidad la reunión ya que la mayoría tenía que irse 
por compromisos que se les había juntado. Los asuntos podrían ser..... desde conectarse para ver la serie Mundial 
de béisbol con su equipo favorito Los Dodgers... o el informe del senador Kuri que en menos de seis meses y con 
todo y Pandemia ha desarrollado dos, así que usted tiene la mejor decisión respecto de que hizo la mayoría 
democráticamente hablando. (N) 
 
ASTERISCOS 
CONTINUIDAD EN LA UAQ. Hoy, sesionará el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro, en 
donde muy probablemente sí dará a conocer que la ganadora de la elección celebrada el pasado viernes fue la 
actual rectora, Teresa García Gasca, quien prolongará su periodo al frente de la universidad. En caso de no obtener 
dos terceras partes de los votos del Consejo, este se reanudará el día miércoles. NO HAY RESPUESTA POR ROBO. 
En días pasados, la Secretaría del Bienestar emitió un comunicado en donde lamentó el robo de equipo de las 
instalaciones ubicadas en Centro Sur. Se trata de 50 computadoras e información de programas federales que 
implementa en la entidad. ENTREGAN AULAS DIDÁCTICAS EN TEQUISQUIAPAN. En el Municipio de 
Tequisquiapan trabajan fuerte para cuando los alumnos puedan regresar a las clases presenciales. Con el fin de 
que se cuenten con las mejores condiciones para continuar con sus estudios, la administración municipal realizó la 
entrega de dos aulas didácticas para el DGETI. QUERÉTARO, SEDE DE ENCUENTRO DE SECRETARIOS DE 
TURISMOS DEL CENTRO OCCIDENTE. Está programada para hoy, la visita de los secretarios de turismo, 
integrantes del Pacto Centro Occidente por el Turismo que incluye a Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco, San Luis 
Potosí, Querétaro y Zacatecas. Durante el evento, que durará todo el día, se tiene prevista la entrega del Sello Safe 
Travels a los primeros seis prestadores de servicio que lo obtienen en el estado. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
PRESENTARÁN LOS AVANCES DE FAMEX 2021 EN EL AIQ. Nos comentan que hoy se darán los avances de la 
organización de la Feria Aeroespacial México (Famex) 2021, que se realizará por primera ocasión en el Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro (AIQ). Dará conferencia de prensa el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), 
Marco Antonio del Prete, junto con representantes de la Fuerza Aérea Mexicana, quien esta cargo de este evento 
que tradicionalmente se realiza en la Base Aérea Militar de Santa Lucía, pero que en esta ocasión cambia de sede 
por las obras de construcción del nuevo Aeropuerto que ahí se ejecutan. Querétaro presenta un constante 
crecimiento en la industria aeronáutica, y por eso, nos cuentan, el gobierno federal eligió al estado como sede 
alterna. ALREDEDOR DE 300 MIL QUERETANOS SIGUIERON EN REDES SOCIALES EL INFORME DE KURI. 
Quien ha estado recorriendo el estado en los últimos días, pese a las difíciles circunstancias que se tienen por la 
pandemia del Covid-19, es el senador panista Mauricio Kuri, quien se dio a la tarea de platicar con las familias 
queretanas sobre los resultados de su trabajo realizado como legislador. Nos recuerdan que hace unos días don 
Mauricio presentó su segundo Informe bajo un formato muy novedoso, a través de una transmisión en vivo por 
medio de redes sociales, lo que permitió que alrededor de 300 mil queretanas y queretanos pudieran seguirlo. 
(EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
ROBAN COMPUTADORAS A LA SECRETARÍA DE BIENESTAR EN QUERÉTARO. Que entre 50 y 70 
computadoras, además de información de distintos programas prioritarios que implementa la federación en la 
entidad, fueron robadas de la delegación Querétaro de la Secretaría de Bienestar, ubicadas en avenida Estadio 106, 
Centro Sur, en el Municipio de Querétaro. Así lo confirmó la dependencia a través de un comunicado en el que 
detalló que lo sucedido fue detectado aproximadamente a las 8:00 horas del sábado por el personal de seguridad 
que arribó al inmueble para el cambio de turno, el cual constató la ausencia del elemento que estaba de guardia, de 
la falta de equipos y de que algunas puertas habían sido forzadas. “Esta dependencia se encuentra consternada 
ante tales hechos y muy especialmente por la integridad de la persona que resguardaba el inmueble federal 
durante la noche. El área jurídica de la delegación de Bienestar trabaja de la mano con la Fiscalía General de la 
República, para levantar la denuncia correspondiente y esta última lleve a cabo la inspección y se realice el proceso 
penal para fincar responsabilidades a quien resulte responsable”. Por cierto que la Fiscalía General de la República 
es prácticamente vecina de la Secretaría del Bienestar, en la avenida Estadio número 108. REABRE LIBRERÍA 
CULTURAL DEL CENTRO. Que la Librería Cultural del Centro, que fue cerrada al público el pasado 30 de marzo 
por la contingencia sanitaria, reabrió ya sus puertas al público. El horario de atención es de lunes a viernes de 
09:00 a 18:00 horas y sábados de 10:00 a 18:30 horas; se atienden las medidas sanitarias como tapete sanitizante 
para calzado, gel antibacterial, y toma de temperatura. Dicha librería cuenta con más de 47 mil ejemplares, más de 
17 mil títulos de 70 editoriales. (CQRO) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Un mundo nos vigila. Ahora sí que cómo don Pedro Ferris Santa Cruz… “Un mundo nos vigila” y se llama C4, así 
que a portarse bien, manejar sin alcohol, controlar los ímpetus, leer las placas y ante tal portento, solo se pide que 
también vigilen a los camioneros y taxistas. (N 1) 
 
EDITORIAL / SINFÍN 
Se agota octubre y a la pandemia y su afamada curva no se le ve fin, prácticamente 90 mil víctimas fatales por esta 
enfermedad que no existía, para la cual no era necesario el uso de cubrebocas y se cantaba la vacuna de 
AstraZeneca y la Universidad de Oxford, con participación mexicana y tampoco ha llegado.(...) En esta vorágine 
Querétaro no está exento y se complica la situación con el creciente número de contagios a partir de que se 
abrieron las actividades no esenciales, formando una ecuación difícil de solucionar, entre la crisis de salud y la 
económica, en la que el cierre de las actividades es tan peligroso como el dejarlas abiertas. El gobernador FDS ha 
insistido en concordancia con el Comité Científico, que las medidas sanitarias deben de tener un alto grado de 
conciencia ciudadana, que la gente se responsabilice, se dé cuenta de la situación y se cuide, mientras el gobierno 
estatal y los municipales ponen todo cuanto está a su alcance para evitar más contagios, para cuidar y proteger al 
personal de Salud, a la ciudadanía, soportando todo tipo de reclamos por no permitir ya abiertamente toda 
actividad, como por haberla cerrado en su momento, antes que la Federación, críticas sobre todo con tintes 
electorales para desprestigiar un gobierno en busca de votos, para posicionar a otro que no ha dado pie con bola 
en sus proyectos y actividades y en generación de riqueza y bienestar, sin temor a dudas, los números son rojos... 
¿cuánto se ha ganado por cada peso invertido?, porque para repartir hay que generar hay que ganar, de lo 
contrario todo es pérdida o gasto, pero si no se genera riqueza, la única fuente de ingreso son los impuestos y no 
tardaremos en tener que pagar más para que se pueda seguir dilapidando. (N) 
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FUEGO AMIGO / NUEVO LÍDER 
Mario Delgado Carrillo resultó ganador en la tercer encuesta realizada por el Instituto Nacional Electoral para 
definir al presidente del Movimiento Regeneración Nacional al obtener el 58.6 por ciento de los votos, contra 41.4 
de su contrincante Porfirio Muñoz Ledo. El hasta ahora coordinador de la mayoría de los diputados en San Lázaro, 
hombre plenamente identificado con el presidente Andrés ManuelLópez Obrador, tendrá a su cargo la compleja 
responsabilidad de ajustar la maquinaria de Morena rumbo a las mayores elecciones de la historia moderna de 
México, con la renovación de 15 gubernaturas (incluida la de Querétaro), mil 924 ayuntamientos, 431 juntas 
municipales, más de mil diputados locales y 500 federales. Y de ahí al 2024. (PA) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera  
SEMANA CRUCIAL PARA MORENA QUERÉTARO. Esta semana será de vital importancia en la vida del partido del 
presidente en Querétaro  , pues habrá de darse la renuncia al gabinete federal de los aspirantes a alguna 
candidatura, en este caso, el titular de la UIF Santiago Nieto Castillo y el delegado federal Gilberto Herrera Ruiz ; 
esto  permitirá más o menos, visualizar por dónde va la definición ; sin embargo, ha trascendido los muros de la 
que fuera casa de Hernán Cortés, que su nuevo inquilino está cavilando en soledad y acompañado, el mandar o no 
a  su Cerbero a una elección cuesta arriba con aromas testimoniales , pues entre pugnas ,carencias y escándalos, no 
se ve por dónde construir con el «clan de la devastación» , por otro lado , se ha fortalecido el rumor que pone de 
regreso en  Reforma No. 135, Hemiciclo Piso 4 Oficina 1 ,al senador con licencia y delegado Gilberto Herrera Ruiz , 
por lo que podemos ver a cualquiera , quizá un moreno primigenio o  un suertudo advenedizo de larga zancada. 
Por cierto, ante el regreso de Herrera Ruiz a su curul, el nerviosismo del senador «degeneración» espontánea, Juan 
José Jiménez, es comprensible, pero, siendo cauto, puede extender un poco más la especulación en torno a su 
persona y continuar con el llenado de alforjas, tan necesario en estos pandémicos tiempos. EL VERDE, NO ESTÁ 
«NADA VERDE» Cada día, es menos probable la construcción de alguna alianza en Querétaro, por lo que la 
dirigencia del Partido Verde se alista para ir en solitario al proceso venidero; cobra relevancia la suma de la 
Alianza Sindical de Trabajadores del Estado, encabezada por Alejandro Olvera Hernández, ambos personajes son 
constructores y facilitadores, por lo que no podemos descartar candidaturas para liderazgos sindicales y sobre 
todo el fortalecimiento estructural del proyecto. Veremos a dónde llegan, por lo pronto en el verde, se siente 
magnanimidad para caminar rumbo al 2021. PANISTAS «METROPOLITANOS». Acción Nacional , no tendrá 
mayor dificultad en poner candidatos a presidente municipal en los municipios de Corregidora , Querétaro y el 
Marqués , pues sus actuales titulares son  cartas fuertes en la reelección , sin embargo, en San Juan del Rio , tendrán 
que poner especial atención luego de que uno de sus suspirantes se ve inmerso en un escándalo de respetables 
proporciones , situación que en la lógica de tener a los mejores perfiles y ante la duda, lo dejan fuera y fortalece la 
aspiración de un producto probado y serio como Roberto Cabrera,  a quien liderazgos de aquella demarcación ven 
con buenos ojos y cuenta con los afectos de los panistas de antaño , “duros”, creo que les llaman. No hay campanas 
al vuelo, pero como diría el divo de Juárez: Lo que se ve no se juzga» y en la casa de enfrente solo se respira 
podredumbre entre el cascajo». ENANOS A LA CARGA. Mientras en MORENA siguen destrozándose y exhibiendo 
su miseria , los enanos  recién nacidos, andan con todo en el armado de estructuras  y en la consecución de 
candidatos , como es el caso  del empresario queretano Juan Carlos Martínez quien  ya tuvo acercamiento  la 
semana pasada con representantes del comité ejecutivo nacional de Fuerza Social por México y los representantes 
estatales , estos últimos encabezados por el ex secretario del trabajo y actual enlace del gobierno del estado en la 
CDMX , se están afinando detalles , pero puedo adelantarle que Juan Carlos quiere  y a Fuerza Social no le 
desagrada la idea. El tiempo sigue su marcha y en política no hay espacios vacíos. LENGUAS VIPERINAS. Alguien 
ya le explicó al Arquero de Cristo, que la famosa “Alianza de Facto” en torno a su persona con partidos de nueva 
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creación es imposible, quizá por eso ya decidió entregarse de lleno al   equipo verde, que no es precisamente la 
selección nacional. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si 
no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA) 
 
OPINIÓN / CALEIDOSCOPIO / YA HAY DIRIGENTE ¿Y AHORA? 
Por Arturo Maximiliano García, Notario y Maestro en Políticas Públicas 
Terminó la incertidumbre sobre quién será el dirigente de Morena para las elecciones de 2021, que habrán de ser 
las más concurridas en la historia electoral de México. Finalmente fue Mario Delgado, coordinador de los diputados 
federales morenistas, que en una tercera vuelta de encuestas derrotó a Porfirio Muñoz Ledo. Este último no tomó 
bien el resultado, pero que tiene pocas posibilidades jurídicas para seguir chicaneando y prorrogar esta situación, 
la acefalía del partido en el poder, lo que perjudica principalmente al propio movimiento y sus expectativas de 
obtener triunfos electorales para refrendar en las elecciones intermedias su calidad de partido dominante, pero 
con probabilidades de ser derrotados y con ello poner en riesgo la consecución del proyecto de transformación 
política que aún está en ciernes. Previo a la definición del dirigente fueron necesarias dos encuestas, una que 
serviría como filtro para reducir el gran número de aspirantes a la dirigencia nacional, más de cincuenta, para 
luego hacer careos entre los 6 más reconocidos, de donde resultó un empate que llevaría a la tercera y definitiva 
con dos finalistas, Delgado y Muñoz Ledo, misma que desconocería este último, pero sin que a la fecha se conozca 
alguna impugnación jurídica. Para Morena es fundamental tener un dirigente legalmente reconocido, que pueda 
tomar las riendas de un proceso electoral que ya comenzó, incluso entre los jaloneos y acusaciones que se dieron 
mientras se llevaba a cabo la encuesta, el partido más poderoso del país perdía dos elecciones locales, una para 
elegir legisladores en Coahuila y otra presidentes municipales en Hidalgo. Es cierto que los resultados en esas dos 
elecciones no son necesariamente indicativos de lo que sucederá en el 2021, en las 15 gubernaturas a disputarse y 
los miles de cargos a alcaldes, diputados federales y locales, pero si sirven para el análisis. Los pleitos internos y la 
ausencia de buenos candidatos, así como alianzas naturales y coyunturales, se combinaron para quedarse al 
margen de obtener victorias en dos entidades que históricamente siempre han sido priistas, marcando con 
claridad una alerta de cómo será competir en junio próximo, sin López Obrador en la boleta, en otras entidades de 
fuerte dominio priista o panista. El flamante Presidente Nacional de Morena, declaró ante algunos medios, que las 
derrotas de hace unas semanas fueron resultado precisamente de errores del propio partido, lo cual podría 
repetirse en otras contiendas si no se empieza a trabajar de inmediato en generar consensos más que unidad, la 
cuál a estas alturas se antoja compleja, ante las profundas divisiones internas y la lucha por los cargos, que se 
evidenciaron en el procedimiento para elegir al dirigente nacional. Lo que viene para el nuevo dirigente es 
imponer orden institucional, hacer un balance del estado actual de preferencias electorales a lo largo del país, 
encontrar candidatos rentables y que puedan desempeñar sus cargos, si fueran electos, por lo menos con dignidad, 
para no seguir desgastando la marca y llegar sin aire al 2024.  Así también se requiere urgentemente que sus 
dirigencias estatales y sobre todo los candidatos, ayuden a la construcción inmediata de estructuras territoriales, 
que hoy en día no existen, lo cual requerirá de trabajos a marchas forzadas y mucha capacidad de liderazgo, así 
como un planteamiento convincente para sumar voluntades, más allá del voto duro, que por si mismo es 
insuficiente para ganar la mayoría de las contiendas a lo largo del país. Ya hay dirigente, dependerá de Morena y 
sus simpatizantes quedarse en la disputa interna o pasar a la contienda externa. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
REELIGEN EN LA UAQ A GARCÍA GASCA. Juan Pablo Sosa, un lastre del gobernador. Querétaro en el pico más alto 
del Covid-19. Crean la medalla de Honor Junípero Serra. Roban padrón de programas de Bienestar. Contundente. 

https://plazadearmas.com.mx/author/arturo_maximiliano/
https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/


 
 

LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 16 

 

La mayoría de las facultades y la Escuela de Bachilleres de la UAQ  12 de 14 unidades académicas, sufragaron el 
viernes a favor de la rectora Teresa García Gasca, cuya reelección deberá ser confirmada este lunes en la sesión del 
Consejo Universitario con 48 de los 56 votos posibles, más de las dos terceras partes exigidas por el estatuto. Sus 
contendientes, la directora de Medicina Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea y el ex director de Ingeniería, Aurelio 
Domínguez González solo obtuvieron el apoyo de sus planteles de origen. El ganador requería al menos 38 votos. 
La doctora García Gasca logró 10 más, por lo que su triunfo es inobjetable y consolida una propuesta académica 
que ha colocado a nuestra máxima casa de estudios, desde hace varios años, entre las 10 mejores universidades del 
país, a pesar de los presupuestos limitados del gobierno federal y el incumplimiento y falta de compromiso del 
estatal. Con todo, la comunidad universitaria ha resuelto satisfactoriamente un proceso electoral lamentablemente 
enrarecido con graves acusaciones en contra de los contendientes y la presunta intromisión desde el sector 
público que terminó reventando el debate del jueves pasado con la irrupción de encapuchadas en el auditorio 
“Fernando Díaz Ramírez”. Por fortuna la sangre no llegó al río y la auscultación del viernes se efectuó de manera 
pacífica, con abstencionismo sí, pero con una clara expresión a favor de la continuidad del proyecto iniciado hace 
más de 10 años por el doctor Gilberto Herrera Ruiz, el rector 16 y hoy súper delegado federal, al que se ha 
pretendido culpar de los incidentes con la clara intención de disminuir su posible candidatura a gobernador. Por 
eso se advirtió aquí en PDA que el portazo del viernes es una probadita de lo que veremos en el 2021 con un 
gobierno decidido a mantenerse como sea. Sí, ya sabemos, que uno de los principales fines de un partido es 
conservar el poder. Eso es legítimo. No lo es, sin embargo, procurarlo a través de campañas negras, uso de recursos 
públicos o financiamientos de dudosa procedencia que, lamentablemente ya hemos visto en procesos anteriores, 
pero que ahora son delitos que se castigan con cárcel. Respétese el voto. Como en la UAQ. -LA CARAMBADA- 
Lastre.  Como si no tuviera suficientes problemas la administración de Francisco Domínguez Servién con temas de 
corrupción, ineficiente manejo de pandemia, inseguridad y cierre de gobierno, por mencionar algunos, tiene que 
cargar con las tropelías de su director de Profesiones, Juan Pablo Sosa Peña. Este personaje, diagnosticado con 
problemas mentales, ha agredido públicamente a cuanta persona no está de acuerdo con sus usos y costumbres: lo 
mismo ciudadanos que político y personajes de redes sociales. Sosa, que se dio a conocer durante las campañas 
panistas de 2015, haciendo el trabajo sucio para Pancho Domínguez y Marcos Aguilar, nunca entendió que ya eran 
gobierno y él funcionario público y los últimos cinco años no se ha despegado del Twitter, lo mismo tratando de 
deslegitimar movimientos ciudadanos contrarios a la doctrina panista, que criticando coléricamente a 
comunicadores y políticos. En su pequeñez, el tuitero nunca había sentido el rigor de las redes hasta que se burló 
de la muerte de la madre del senador morenista Juan José Jiménez Yáñez, quien tras postear la terrible noticia, 
recibió este desafortunado –por decir lo menos- comentario de Sosa: “A ver si así escarmienta lo que hemos 
sufrido 250 mil familias. El manejo de la pandemia COVID-19 por parte del proyecto que representa así nos tiene a 
millones, han tomado decisiones obtusas e inhumanas”, colgó en su cuenta personal. El hecho, totalmente fuera de 
lugar, recibió la desaprobación hasta de sus compañeros de partido y de andanzas en 2015, quienes ante lo 
indefendible, decidieron solicitarle al gobernador Domínguez su cese inmediato.  Pero como seguramente tiene 
acuerdos inconfesables, el mandatario queretano no ha atendido la petición de cientos de personas en redes 
sociales. Pero no es la primera vez que Sosa comete una estupidez. Hace unos meses, critico “a un grupo de 
manipuladores de la opinión pública”, quienes como Miguel Ángel Álvarez y Pali Plascencia, se atrevieron a 
denunciar en redes, los constantes golpes de “talacheros” que dejaban –y lo siguen haciendo”, coches en tabiques. 
Son montajes de la gente, dijo. Y es que decenas de ciudadanos han subido fotos de sus autos sin llantas en 
distintas colonias de la zona metropolitana. Eso molestó al funcionario estatal y –en un arranque de ira- se fue 
directo contra Pali Plascencia, uno de los más activos defensores de las causas ciudadanas en el estado: “El Pali es 
un sicario de la comunicación. Sus programas son una porquería que denigra a la mujer. Y todo se va por el lado 
fácil: El tema fútbol y el chiste. Y lo burdo… cualquier cacería de brujas que quieran hacer conmigo, no tengo 
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ningún problema…”, publicó a través de un video en sus redes. Ese es el nivel de este funcionario que lo mismo 
pone la diana en la espalda de un periodista o se burla de la muerte de la madre de un político. Pero como ha sido 
la tónica en el actual gobierno, los disparates y locuras son parte de la narrativa panista. Ya falta menos. -CASA DE 
GOBIERNO- Incontenible. Querétaro alcanzó el sábado el pico más alto de la pandemia, con 316 nuevos contagios, 
superando ya los 13 mil y 1,248 defunciones hasta ese día, mientras el gobierno federal y el estatal siguen 
discrepando en el color del semáforo. Desde Palacio Nacional nos ven naranjas tirando a rojo. En La Casa de la 
Corregidora lo prefieren en amarillo tirando a verde. Síganle con las concentraciones en plazas, calles, 
restaurantes, bares, antros, salas de cine, fiestas y carnitas asadas, mientras -qué ironía- cierran los panteones. El 
virus va ganando. -OÍDO EN EL 1810-  Les llueve.  La milpa morenista en Querétaro ha resentido últimamente no 
solo fuego amigo, también la tormenta mediática dirigida desde Palacio de la Corregidora se ha hecho presente  Y 
no es que sorprenda a los suspirantes, que ya la tenían presupuestada, el tema es que desde 5 de Mayo habían 
enviado el mensaje de amor y paz.  Y ya se vio que no es así. -¡PREEEPAREN!- Galardón. Este lunes se anunciará el 
acuerdo de los coordinadores de los diputados locales de Querétaro para crear la “Medalla de Honor Junípero 
Serra” que otorgará el Poder Legislativo a las personas distinguidas por sus acciones, solidaridad social y labor 
profesional en el fortalecimiento de las instituciones, arte y cultura democrática, cívica y de servicio a la entidad. 
Será el reconocimiento más elevado y los candidatos a recibirlo podrán ser propuestos por los miembros de los 
tres poderes, las universidades e institutos de educación superior, organizaciones de la sociedad civil, cualquier 
otra instituciones o la ciudadanía en lo particular. La iniciativa, que ya tiene el consenso de la Junta de 
Coordinación Política que encabeza el panista Michel Torres será compartida hoy por la presidenta de la mesa 
directiva, Connie Herrera, en un desayuno con representantes de la comunidad. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Morenos. 
Luego del triunfo de Mario Delgado en la tercera consulta realizada por el INE para definir al nuevo presidente 
nacional de Morena habrá que ver qué efectos locales tiene, sobre todo porque el hasta ahora coordinador de la 
mayoría de los diputados en San Lázaro ha dicho que se afinarán las estructuras en los estados para la disputa por 
las 15 gubernaturas, ayuntamientos y diputaciones del año próximo. Porque si bien Hidalgo y Coahuila ya eran del 
PRI y este partido ratificó su dominio en esas entidades, con avance del Movimiento Regeneración Nacional y caída 
del PAN, les ha mostrado también los efectos de su división y desorganización. ¿Y en Querétaro qué hora traen? -
¡FUEGO!- Sospechosismo. El asalto y robo del sábado a la Delegación de Bienestar no es uno más de los miles 
sufridos por los queretanos en este sexenio. Es El Robo. Y no tanto por los más de 50 sistemas de cómputo, sino 
por la información sustraída. ¿A quién podría interesarle el padrón de beneficiarios de los programas de Andrés 
Manuel López Obrador en Querétaro a unos siete meses de las elecciones? (PA) 
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